

Un mes 2 ptas.
Un año 22'50 »

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS,
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes 2'50 ptas.
Un año 25 »

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

Año XLVIII.

Jerez de la Frontera: Miércoles 18 de Junio de 1902.

Núm. 14.475.

El Guadalete.

CLAMORES PROVINCIANOS.

Apenas pasa día sin que veamos en las columnas de nuestros hermanos de provincias amargas quejas, que les arrancan las iniquidades del caciquismo de todas categorías, así del que reside en el Municipio ó en la Diputación provincial como en el que practican notabilidades de campanario semejantes v. g. á aquel famoso Pantorrilles, íntimo amigo y protegido del Duque de Tetuán.

Pocas veces logra esa prensa humilde, si está honradamente inspirada y dirigida, el logro de sus intentos, porque á más de la calamidad caciquil tiene que luchar contra la vergonzosa indiferencia del público, habituado á legendaria servidumbre.

En este caso se encuentra una modesta publicación, que ve la luz pública en Ronda, ciudad de importancia y que siempre ha mantenido relaciones con Jerez, por cuya razón, y porque el artículo que vamos á copiar es de palpante actualidad, lo recomendamos á nuestros lectores para que conozcan cómo se conducen dos de nuestras mayores eminencias políticas cuando ofician, alternando, de ministros y de abogados.

La enseñanza que el *Fenix* proporciona, ya es de antiguo conocida; pero no produce efecto en los partidos políticos, ni en la mayoría del país. Así y todo nos parece oportuno, obrando con imparcialidad, contribuir á la mayor difusión de las habilidades conservadoras y radicales. He aquí el artículo:

INDIFERENCIA PUNIBLE

Antes de su ascensión al Poder, el señor Silvela se entretuvo en tomar el pulso á la opinión española, encontrándola en la agonía. No sabemos si este nuevo Galeno dió de alta á su víctima durante su paso por la Presidencia del Consejo; pero sí podemos asegurar que un modesto miembro de aquel cuerpo agonizante continúa en el mismo estado de agonía.

Si á un enfermo, aun en estado desesperado, se le aplica un hierro candente, reunirá fuerzas de flaquezas y protestará con movimientos bruscos de ese modo de llamarla á la vida.

Pues bien; Ronda—que es el miembro á que nos referimos—no responde á llamamientos de ninguna clase.

En su parte más sensible, en sus propiedades, se le ataca por la casa Loring apoyada por Silvela. En otra no menos sensible, en sus intereses, se le atenta por el Sr. Canalejas sirviéndose de una Real orden. Y esta desgraciada Ronda, abandonada á su destino, ni protesta ni hace por unirse para vindicar sus derechos, hollados por Canalejas y por el suegro de Silvela.

Un puñado de héroes, allá en el Sur de Africa, vieron interrumpida su vida pacífica y patriarcal por la más poderosa nación del mundo, por el soberbio Reino Unido, y todos sabemos la epopeya gloriosa á que ha dado lugar esa detentación de los derechos de un pueblo noble que tiene amor á su patria y fe en sus destinos. Si de derecho no han venido los boers, de hecho han conseguido que se respeten sus costumbres, su idioma, sus intereses y su ejército.

Pero nosotros no llegaremos nunca á convencernos de esa lección que nos han dado aquellos campesinos holandeses del Africa del Sur.

Aquí hay verdadero horror á vencer los obstáculos, por pequeños que sean.

Se encuentra cada uno mejor y más á gusto metido en su casa sin intervenir en la vida pública, con tal de que lo dejen tranquilo en su mezquino modo de vivir, y no hay poder humano que resuelva á los rondeños á inmiserirse en aquello que pueda ser beneficioso á la patria donde vieron la luz. Ese procedimiento egoísta se nota en todo y para todo. Si en elecciones se comete un atropello contra toda ley y razón, se le ríe la gracia á los autores del hecho. Si un vicio social—el juego, por ejemplo—es combatido por un periódico digno, se deja á éste solo arrojando todas las consecuencias de su campaña. Si se cita á los mayores contribuyentes para recaudar fondos, con que atender á las necesidades de la clase obrera, acuden dos ó tres personas, por compromiso, y nada se resuelve.

Más que en ningún otro asunto, se ve clara esta indiferencia en el de los corchos, que hoy se debate con la casa Loring.

Canalejas abogado defiende á Ronda en los tribunales, Canalejas ministro señala día para la subasta y Canalejas misionario no tiene inconveniente en anular esta subasta, perjudicando notablemente los intereses que antes defendió.

La opinión rondeña debe comprender, y comprende, que no hay causa sin efecto, y que este hecho anormal es, por tanto, debido á algo; sin embargo, nadie se preocupa de investigar á qué obedece ese algo. Si esto ocurre en asuntos de tan vital interés, ¿qué extraño es que consideremos á la opinión rondeña sin pulso, á Ronda muerta?

Cuando un pueblo se interesa por la cosa pública, ese pueblo prospera y llega á un estado floreciente: el que es bueno realiza sin temor sus actos porque sabe que le espera el aplauso de sus conciudadanos; el que es malo no se atreve á ejecutar sus designios, temiendo el justo enojo de sus paisanos.

En Ronda no se comprende que existan individuos que por amor á su pueblo rifan batallas contra los que ocupan puestos oficiales y se comprende en cambio que ante hechos que denigran á la ciudad que nos vio nacer se muestre una tan criminal indiferencia.

¡Cuánto más valdríamos si todos nos preocupáramos de los asuntos que á Ronda afectan, en vez de pasar la vida sentados en las puertas de los círculos y cafés depellegando al prójimo!

Como adición á todo lo copiado no creemos fuera de lugar decir que si en Ronda se protesta, con sobra de justicia, con

tra los colosos de la política, en la capital de aquella provincia otro periódico, *El Último*, excita vivamente el interés público con el artículo (copiado por diarios de todas opiniones) *Ni frailes ni masones*, título llamativo que puso el colega para que se lea con atención. En él se hace la crítica más acerba de los que en nombre de la democracia hieren los sentimientos religiosos y olvidan la lección que les dan las naciones más poderosas del mundo.

La provincia de Málaga ha sido, pues, en la anterior semana la que ha proporcionado especial é instructiva lectura al país entero, pese á las soberbias pretensiones de las grandes rotativas.

EN VÍAS DE LA RUPTURA

Copiamos á título de información:

«La lectura de la Prensa y lo que se oye en los círculos políticos confirman las impresiones que hemos reflejado acerca del juicio que á unos y otros ha merecido el discurso pronunciado por el señor Canalejas en Alicante.

Peró hay que añadir á lo que ya hemos dicho que si los ministeriales se muestran disgustados, los republicanos no están muy satisfechos.

Un ministro ha calificado el discurso del Sr. Canalejas diciendo que *es una salida en falso*, con lo cual quería, sin duda, aparentar una indiferencia que en realidad no sienten los liberales. Estos, por el contrario, á medida que aumentan las dificultades que aquél crea al Gobierno se muestran más irritados, expresando algunos la necesidad de pedir al Sr. Sagasta una declaración terminante acerca de la propaganda emprendida por el ex ministro de Obras públicas, y poco menos que la expulsión del partido liberal de los diputados que le siguen.

Los republicanos, por su parte, lamentan que el Sr. Canalejas no haya hablado más claro, para saber dónde va y qué se propone, pues hasta ahora sólo aparece como un disidente.

De la impresión causada en Alicante por el discurso del Sr. Canalejas puede juzgarse por estos párrafos de un telegrama que publica *El Liberal*:

«Por su parte, los elementos liberales creen que Canalejas, no obstante asegurar su religiosidad, ha ido demasiado lejos, sobre todo en sus alusiones al jefe del Estado y en las censuras á los ministros por su ductibilidad, no siendo tales consejeros, sino dóciles ejecutores de la voluntad Real.

Coméntase el párrafo en que aludió bien claramente á la influencia del Nuncio en Palacio y su intervención en la crisis, cuya solución cambió en cuarenta y ocho horas, como queriendo indicar que el Nuncio fué quien se impuso contra el proyecto sobre las Asociaciones.

Su afirmación de que jamás volverá á ser ministro con el actual partido libe-

ral, créenla muchos indicio seguro de la próxima ruptura de Canalejas con Sagasta.

En síntesis, la impresión del discurso es que Canalejas no se decide á deslindar los campos. Para los que hemos oído en el Parlamento y en el banquete de Tournié, Canalejas no ha dicho nada nuevo. Ha avanzado muy poco en sus ataques al Gobierno, pero nada más.

Esta situación indecisa de Canalejas tendrá, sin embargo, término rápido, porque irá encontrando el vacío cada vez mayor entre los elementos liberales.

En cada capital que visitemos tendrá Canalejas una decepción en este sentido, que le obligará á desistir de la campaña, ó á afrontarla valientemente, empezando por romper con Sagasta.»

Comisión del Congreso

DE AGRICULTORES EN PALACIO

Copiamos de un colega:

«Ayer tarde, á las tres, ha estado en Palacio una Comisión del congreso de agricultores, presidida por D. José de Cárdenas, y de la que formaban parte los marqueses de Reinoso, Luque y Casa-Pacheco; los condes de Retamoso y de San Bernardo; el vizconde de Eza, y los Sres. Revenga, Dominguez (D. L.), Huesca (D. F.), Samuel, Gascón (D. F.) y Espejo (D. L.).

La Comisión hizo entrega á S. M. de una Memoria, en la que se da cuenta de los trabajos realizados por el congreso de agricultores, y de un catálogo conteniendo dibujos de las máquinas recientemente ensayadas en el Instituto Agrícola de Alfonso XII y de otras muchas adoptadas en el extranjero.

D. Alfonso XIII examinó detenidamente dicho álbum, demostrando con sus atinadas observaciones que ha estudiado cuanto con la agricultura se relaciona.

S. M. dió al Sr. Cárdenas que como la agricultura es uno de los ramos de la vida nacional que más deben preocupar á todos los países, á ella dedicará preferente atención.

La Comisión, terminada la audiencia, pasó á saludar á S. M. la Reina madre.

EL CANAL DE PANAMÁ

La eterna cuestión del canal interoceánico, que unos prefieren abrir por Nicaragua y otros por Panamá, parece ya resuelta de un modo definitivo.

El profesor Heilprin ha dicho que considera una verdadera locura construirlo por Nicaragua, porque encontrándose este país en una línea volcánica sumamente activa, son de temer grandes conflictos geológicos.

Esto ha dado fuerza á los partidarios del canal de Panamá, hasta el punto que, según las últimas noticias, se considera desechado el de Nicaragua.

La actividad extraordinaria que tiene la región de los volcanes, ha puesto car-

ne de gallina á los americanos, y con razón, pues lo ocurrido en la Martinica hace un mes es para poner espanto en los más esforzados.

Pero el peligro, por lo que respecta al canal interoceánico, es casi igual por Panamá que por Nicaragua.

WASHINGTON 14.—Parece seguro que el jueves votará el Senado definitivamente el proyecto del canal istmico, decidiéndose por el Panamá.

EN OTROS PAÍSES

Pues señor, cada día que pasa echan peor genio los diputados franceses.

Aparte de la reciente bronca habida en plena sesión y de la cual tanto se ha hablado estos días, registran las crónicas un escándalo de padre y muy señor mío, promovido por el diputado Bachimont.

Este padre de la patria fué á visitar el Museo del Louvre, y estando en la sala de Rubens recreándose en aquellos soberbios desnudos, el bueno del conserje llegó sonando las llaves y diciendo las sacramentales palabras:

—*Messieurs, on ferme!*

El diputado siguió en su dulce tarea contemplativa haciendo del conserje el mismo caso que hago yo de algunos chistes de teatro—que me distraigo por no oírlos;—mas el conserje hubo de repetirle el aviso, diciéndole con buena crianza que tomara las llaves de Villadiego.

Bachimont que tal oye, se irrita, y lanzándose sobre el conserje infeliz, le abofetea, le tira al suelo y lo deja, en fin, para entre sábanas.

A los gritos acuden más empleados; pero ¡bueno es Bachimont! Arremete él sólo contra todos, los dispersa y los pone en fuga.

Y luego, con el manajo de llaves en la mano, se asoma á la puerta y empieza á gritar como si estuviese en una sesión de la Cámara:

—Señoras y señores: Adelante todo el mundo. Hoy no se cierra el Museo. Corre de mi cuenta. ¡Yo soy el diputado Bachimont! ¡Parbleu! Hoy no se cierra...

En vista de lo cual propongo que se reforme el dicho célebre diciendo: «Genus irritabili... disputadum.» (!)

El duque de Aosta ha inaugurado la Exposición internacional de automóviles celebrada en Turin.

Sabido es que S. A. se pirra por dicho sport y que figura como uno de los mejores *chauffeurs* del mundo. Pues bien; para demostrar una vez más sus aficiones, el duque italiano compró de un golpe jocho automóviles!

Es de advertir que S. A. tenía ya cuatro máquinas á cual mejor, y que le faltaba tiempo para servirse de ellas. De modo que con estas ocho más, el señor duque se va á ver negro.

Nada, nada... ¡Duro con el automovill!...

¡Qué mundo este! Porque cualquier mortal deja de pagar á su sastre todo el

que el microscopio ha sido perfeccionado de manera que no sólo haya aumentado el objeto, sino que por este aumento nada pierda la claridad de la visión. Este instrumento es, pues, el compañero inseparable del que á estos estudios se dedica y á su perfeccionamiento se debe el haber podido investigar la morfología microbiana. Sin embargo la mayor parte de los microbios son transparentes y por lo tanto no se distinguen del medio que los rodea. Para vencer esta dificultad, se ha utilizado la propiedad que tienen de absorber los colores de anilina con tanta intensidad, que si en una laminilla de cristal finísima extendemos una partícula, de un cultivo, esputo, pus, etc., la sumergimos en un baño colorante y lavamos luego con agua hasta que al parecer esté decolorada, vista al microscopio, aparecerán los microbios fuertemente coloreados en un medio casi incoloro. Sirve para diferenciar los microbios, además de su forma, la predilección que tienen por ciertos colores y la acción que sobre su coloración ejercen algunos reactivos.

Al hablarlos luego del *bacillus* de Koch, os pondré un ejemplo práctico de estos procedimientos. Así como el microscopio y las materias colorantes sirven para descubrir los microbios, los cultivos sirven para estudiarlos.

Pueden ser hechos estos en medios naturales ó artificiales. Los primeros se hacen inoculando productos virulentos procedentes del hombre, de los animales ó de cultivos artificiales en animales apropiado, que suelen ser el conejo, el cobayo ó conejo de Indias, la rata, el perro, el gato, las aves y otros.

De la marcha que en ellos presenta la enfermedad inoculada y de las lesiones que aparecen en sus principales vísceras, al practicarles la autopsia

conduzca á nuestras más importantes vísceras. Aunque estos microbios estén dotados de escasos movimientos, no han de llegar antes si son llevados en coche (digámoslo así) que los que van á pie por escabrosas vías luchando con innumerables obstáculos? Es evidente que sí. También demuestra lo antes dicho, que la fagocitosis en vez de ser en algunos casos una defensa contra las invasiones microbianas puede ser la causa de graves infecciones; y quizás el éxito cada vez más creciente del método frío empleado modernamente en terapéutica sea debido á que retardándose por este procedimiento los movimientos circulatorios se impide que los leucocitos sean rápidamente transportados de la periferia al centro, retardando las invasiones producidas por esta causa, y dejando á aquellos, tiempo de ejercer detenidamente su acción fagocitaria. Los microbios provistos de flagelos son los que están dotados de movimientos más vivos, por el contrario los desprovistos de ellos tienen movimientos lentos y á veces imperceptibles. La causa y origen de estos movimientos es la contracción de su membrana envolvente.

La nutrición en último término es el fin principal de la vida de relación microbiana.

Al llegar á este punto de mi trabajo, es lógico que deseeis saber de qué medios se ha valido el hombre, no sólo para descubrir los microbios, sino para estudiar su desarrollo, reproducción, nutrición, acción patógena, etc., etc. A satisfacer este deseo voy á dedicar la última parte de estas generalidades microbiológicas, procurando en ella la mayor concisión para no molestaros con este asunto, que resultaría árido tratado extensamente.

Ya sabemos cuán pequeños son estos seres; la vista humana no ha podido distinguirlos hasta

Baste saber, que si los microbios al nutrirse alteran los albuminoides bases de nuestra vida intraorgánica, con sus productos de secreción envenenan nuestro torrente circulatorio, al mismo tiempo que aseguran su existencia, tendiendo entre ellos y nuestros microfogos, una barrera con estos venenos; de aquí la gran importancia que la microbiología que estudia todos estos productos de nutrición, tiene en la actualidad para el diagnóstico y profilaxis de las enfermedades de origen microbiano.

De dos modos diferentes se reproducen los microbios: por escisión y por esporos. No es arbitraria la elección de uno ú otro modo de reproducirse; la influencia del medio es en la mayoría de los casos la determinante del sistema reproductor. Para comprender esto hay que saber lo que son los esporos. Cuando los microorganismos se encuentran en medios poco nutritivos ó rodeados de agentes que puedan hacer peligrar su existencia, desprenden de su masa protoplásmica unos pequeños corpúsculos dotados de resistencia extraordinaria; cuya vitalidad al parecer nula, está solo en estado latente y dispuesta á manifestarse en toda su energía, transformándose aquellos en seres iguales á los de que proceden, en el momento en que encuentren un medio nutritivo abundante y libre de obstáculos para su posterior desarrollo. Es el último esfuerzo de la vida orgánica contra los múltiples agentes de destrucción. Se desprende de lo antedicho que cuando los microbios se encuentran en medios poco aptos para su vida, se reproducirán por esporos y en caso contrario por segmentación.

Empecemos por este último medio de reproducción que es el más corriente y veamos cómo lo utilizan los microbios del tipo esférico y los del

mundo se le echa encima y llueven sobre él las burlas y las sátiras.

En cambio, ahí tienen ustedes—es decir ahí tenían ustedes, porque ya está debajo de tierra—al famoso exrey servio Milano.

Se ha averiguado que este rey mujeriego, gastador y galante dejó al morir deudas por valor de siete millones de francos. ¡Una bicoca!

Pues hasta después de muerto tienen suerte los reyes. Porque el joven Alejandro, que actualmente lleva la corona, acaba de pagar casi todas las deudas de su buen padre, evitando así que el nombre de Milano caiga en lenguas de los ingleses.

CRÓNICA PARISIENSE

(De nuestro servicio especial.)

Decepción. — No impacientarse—¿Nuevas víctimas?—Enamorado, pero no tonto.—Ni con un candil—¿Qué vergüenza!...

No sin motivo eran esperadas con curiosidad la apertura de la nueva Cámara y la presentación del gabinete presidido por Mr. Combes.

Presentábase que las primeras sesiones de aquella habían de ser borrascosas, y la afluencia de público en las tribunas era extraordinaria; pero bien podemos asegurar que hasta los más contentadizos han salido estos días descontentos del Palacio de Borbón, porque ni ha habido mentes como puños ni puños como mentes, y ni por casualidad se ha perdido un puñetazo que fuera a parar a la nariz de cualquiera Bachimont más ó menos oportunista.

Se gritó, se escandalizó, no faltaron amenazas y furibundos apóstrofes y anatemas; pero los actores no llegaron a interesar al exigente público, y éste salió de la Cámara con el sentimiento de no haber visto curando heridos y contusos, á los cincuenta y tres médicos que tienen asiento en ella.

Si en las primeras sesiones no han hecho falta los auxilios científicos de los cincuenta y tres médicos que son diputados, no hay que impacientarse, señoras y señores parisienses, que ya habrá hule; y si no gpara qué han sido llevados á la Cámara esos sabios galenos y los seis farmacéuticos que con ellos comparten la representación popular?

No dejaron de darles trabajo los cinco expresidentes del Consejo de ministros, los veinte exministros, los treinta militares y los veintinueve literatos y periodistas que les ayudan en las tareas parlamentarias.

Pero por muchas piernas y brazos que corten los médicos diputados, no resultarán de las contiendas parlamentarias tantos hombres inutilizados como han de resultar de las estafas Humbert. Mrs. Bulot y Jacquin, fiscal general de los Tribunales del Sena y consejero de Estado, respectivamente, están indicados por la opinión pública, y no sabemos si también por los jueces, para dejar á la puerta de una prisión sus prestigios y sus honras.

Ahora resulta que los Humbert se hallan tranquilamente en Grecia, donde no tienen que temer cosa alguna por no existir tratado de extradición entre Francia y el gobierno helénico.

Sabido es que los Humbert, además de ser muy amigos del dinero ajeno, son apasionados por las Bellas Artes, razón por lo que es muy lógico que hayan sentido sus reales en Grecia. Pero como sabían muy bien que la contemplación de las ruinas de la antigua Grecia no les llevaba los respectivos estomagos, se llevaron por delante ó en los bolsillos, no solo los millones que sacaron á los incautos, sino además diez que cobraron de un seguro que tenían contratado con una poderosa compañía, de lo que se deduce

que los sabios estafadores salieron de Francia acompañados de una porrada de millones de francos.

Y tantos debían ser, que ni por un ojo de la cara se encuentra un franco para socorrer á los infelices habitantes de la Martinica que han quedado sin hogar, pues esta es la fecha que á pesar de hacer próximamente un mes que está abierta la suscripción nacional no ha podido recaudarse más que un millón y un pico, cantidad que acaso sea suficiente, al menos, á juicio de unas cuantas docenas de boulevardiers y de esas damas que ya no sabiendo cómo proteger á los modistos y sastres parisienses han puesto de moda los bailes de trajes y los cuadros vivos para socorrerles, pues sabido es que la mayoría son negros, y los negros sólo son seres humanos á medias, como nos dió á entender aquel que para quitar importancia á la catástrofe de Saint-Pierre nos dijo que la mayor parte de los que vivían en los alrededores de la Montaña Pelada eran de color.

ARAMIS.

Paris 15 de Junio 1902.

DE CADIZ

Marchó á Madrid con su señora, D Mariano Sanchez de Enciso, ilustrado periodista que fija su residencia en la corte. Le despidieron algunos amigos suyos.

Para Terranova ha sido despachada con cargamento de sal, la goleta inglesa *Blediven*.

Se encuentra en Cádiz el distinguido escritor don José M.ª Limón, antiguo co laborador del *Diario de Cádiz*.

Procedente de Cardiff llegó esta mañana á nuestro puerto el vapor *Marzo*, con cargamento de carbón para el Arsenal de la Carraca, á cuyo establecimiento pasó para verificar la descarga.

Hoy salió á la mar para practicar pruebas, el torpedero *Orión*.

“LA TRAPERERA”

El género chico ha aumentado su repertorio con la nueva producción—de las que ahora están en boga—el melodrama lírico en un acto y cuatro cuadros, titulado *La Traperera*, original de D. Luis Larra, música de los maestros Caballero y Hermoso, estrenado anoche en el Teatro Eslava, en la tercera sección.

El argumento resulta sencillísimo: trátase de una familia de traperos que viven en la miseria, compuesta de un padre, una hija y un hijo. El hijo, para no morir de hambre, sienta plaza como corneta de infantería, y el padre, arrastrado también por el hambre, conciértase con unos ladrones para hacer un escape que debe comenzar en la misma trapería para terminar en una casa de banca, cuya caja pretenden robar, proyecto que ignoran los dos hijos.

Entre los ladrones asociados hay uno, que hace de jefe, que resulta un ente repulsivo, que pretende á *La Traperera* y después de pedirla al padre, trata de conseguirla con amenazas, cuando ella, casualmente, descubre que aquel hombre es un criminal.

El hijo del traperero llega á Madrid con otro soldado compañero suyo y se entera

de los sucesos, y puesto de acuerdo con su hermana, trabaja por salvar á su padre, en cuya tarea le ayuda su amigo.

Los esfuerzos de los tres muchachos van á resultar inútiles, pues el traperero se encuentra de tal manera comprometido ya en el robo, que no puede, aunque quiere, retroceder, ante las amenazas del jefe de la banda que procura no perderle de vista, haciéndole entrar el primero en la galería practicada para el escape, te niéndolo de este modo en rehenes por sí á los hijos se les ocurriera delatarlos á la policía.

Llega un momento en que los muchachos, trabajando cada uno por su parte, se creen salvados. *La Traperera* tiene un adorador, y enterándose que éste es precisamente hijo del banquero á quien intentan robar, piensa confesárselo todo y pedirle ayuda para evitar el robo y salvar á padre; el corneta, aprovechando una riña de los ladrones con motivo de una disputa de juego, logra que su padre sea conducido á la prevención y seguro ya de que no tomará parte en el robo, delata á los ladrones, escribiendo la denuncia al Gobernador.

Pero nada consigue con esto; el jefe de la cuadrilla comprende el plan y mediante un fiador hace que el traperero sea puesto en libertad, obligándole más que nunca á que vaya con sus cómplices á robar.

El último cuadro ocurre en las oficinas del banquero, donde el hijo de éste, avisado por el Gobernador, finge una juerga y con este motivo introduce en la casa, haciéndolos pasar por amigos suyos, á varios agentes de policía: llega *La Traperera* y confiesa al joven que uno de los ladrones es precisamente su padre, y aquél ofrece salvarle, y juntos todos esperan el momento de la llegada de los ladrones, que al salir del escape son fácilmente detenidos.

Tal es el argumento de *La Traperera* que el autor ha sabido desarrollar muy acertadamente en escenas muy típicas y con personajes tomados indiscutiblemente de la realidad y perfectamente definidos.

La acción es interesante y movida que desde las primeras escenas se apodera de los espectadores, por los muchos chistes que tiene, algunos de subido color y otros de buena ley que hacen reír grandemente, sin necesidad de tener que recurrir á detallarlos y exagerarlos, como sucedió anoche por alguno de los intérpretes de la obra.

La ejecución de *La Traperera* fue bastante esmerada por las Srtas. Gurina y Bonora y Sra. Molina y los Sres. Moya, Alaría, Codeso y Cepillo, y todos los que en la obra tomaron parte, sobresaliendo la Srta. Gurina, á quien estuvo encomendada la protagonista del melodrama *La Traperera*, escuchando muchos aplausos durante toda la representación, y especialmente en la romanza que canta en el primer cuadro, que dijo con mucho gusto y afinación.

La partitura tiene como primera calidad la de servir perfectamente las situaciones del libro, y por ser así, resulta muy típicos el cuarteto de los ladrones y el terceto de los soldados, sin embargo de que ésta supera á aquélla.

La Traperera ha de proporcionar muy

buenas entradas, y no es aventurado consignar que el público acudirá muchas noches á verla y á aplaudirla.

Dado lo escaso del tiempo que la compañía que actúa en Eslava tiene para poner dos estrenos semanales, y que representa una gran labor, merece plácemes la dirección artística, que se afana en ir dando á conocer lo mejorcito de las producciones recientemente estrenadas, mereciendo también un aplauso muy sincero el director de orquesta Manolito Ramírez y los profesores de ésta que ayudan á dar mayor realce al trabajo que les está encomendado.

La entrada no hay que decir, que como noche de estreno, fué un llenazo completo con su poquito de colmo.

Un ruego que nos hacen varios concurrentes y que trasladamos á la Empresa; hay descos de ver en Eslava la lind zarzuela de Echegaray y Chapí *El sombrero de plumas*, que tanto éxito ha obtenido en otros Teatros.

Esta noche se repite *La Traperera* en la segunda sección y en la tercera *Carceleras*, en las que tanto se distingue la señorita Gurina.

Gacetas.

SE ARRIENDAN LOS SIGUIENTES PREDIOS

CASAS EN PUERTO REAL.—San José, núm. 54, amueblada.—Santo Domingo, núm. 1, i. e. a.—Rosario, núm. 18, sin amueblar.

PASTOS.—Los del olivar de Micones. LEÑA DE OLIVO gorda, chanzama y postes para cercados, en el olivar de Micones y hacienda «El Cuco».—De diez cargas en adelante se portará gratis á la población.

PAJA.—En «Loro» á cuatro pesetas la carga de 16 arrobas ó 21 espoto nes.

Se recojerán los viles para estos efectos en las bodegas de los Sres. González Byras y C.ª

ESTABLECIMIENTOS.—Banos, Caracul, número 13.—Piscadero con cuartos, calle Rosario.

CASAS EN JEREZ.—Asta, núm. 2, siendo la obra necesaria de cuenta del dueño ó inquilino, según se estipule.—Curcul, núm. 13, con ó sin el establecimiento de banos que le está anexo.

VENTAS.—La conocida por la «Las Zorras» en el Atillo de Capuchi os.

CASAS DE CAMPO.—Hacienda «El Pinar de Cautira», camino de Arcos.—Viñas «El Loro», en Cautira, camino de Sevilla.—«El Caribe ó de Lorente», hijuela del Pinar.—«Matamoros», en Macharnue, camino de Teñujea.

PREDIOS DE CAMPO.—Hacienda de «El Pinar» en Cautira.—Terrenos de la villa de Corrales, en Alhaja, término del Puerto de Santa María.—Olivar y hacienda de Micones, término de Lebija.

PANTICOS Y HABITACIONES varias en las fincas «Huerta de Ramos» y olivar de Acte en el paso llamado «La Grana Via».

PARCELA con tinahón propio para una venta, en el Juncal, camino de Arcos.

COCHERA.—Una en la calle Ponce, núm. 10.

Se venden acciones de la Sociedad Anónima Litografía Jerezana al cincuenta por ciento de su valor nominal.

Dirigirse á D. Antonio de Felipe, calle Estereros núm. 5.

LITOGRAFÍA JEREZANA.

Con referencia al anuncio que desde hace algunos días se viene publicando en los periódicos locales, en el cual se ofrece á la venta al tipo del cincuenta por ciento de su valor nominal acciones de esta Sociedad, cumplenos hacer constar que el expresado anuncio puede referirse únicamente á las cuarenta acciones números cuatrocientos sesenta y siete al quinientos seis, ambos inclusive, que han sido suscriptas por el Sr. D. Enrique Goñi, ó á las dos acciones números cuatrocientos seis y cuatrocientos siete, cedidas

gratuitamente al empleado en estos talleres Sr. D. José García.

Los tenedores de las novecientas cincuenta y ocho acciones restantes, queriendo hacer una manifestación de protesta por el descrédito que de tal anuncio podría deducirse para esta Sociedad, han resuelto libre y espontáneamente entregar dichas acciones en estas oficinas; y á ruego de los mismos las hemos depositado en poder del Notario Sr. D. Antonio Navarro, según acta autorizada por el mismo señor en esta fecha.

Jerez de la Frontera 17 de Junio de 1902. *La Litografía Jerezana.*

Granja Experimental de Jerez

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DIA 15 DE JUNIO. Temperatura máxima 29.0, mínima 11.0, media 20.0, máxima al sol 46.0. Radiación solar 9.0. Id. terrestre 14.4. Tensión del vapor de agua 62.0. Estado higrométrico al aire 75.21. Evaporación en milímetros 9.6. Lluvia en m. m. 0.0. Viento reinante 0. Velocidad del mismo, en kilómetros 183.

Ayer fué conducido á su última morada, el cadáver de la respetable Sra. D. María de los Dolores Tineo, fallecida el día anterior, persona muy estimada en nuestra ciudad, donde á pesar de su vida retraída gozaba de general consideración por sus virtudes y acendrada piedad.

Dios habrá acogido en su seno el alma de la piadosa señora y reciba su hermano el Sr. D. Adolfo Tineo el pésame por la dolorosa pérdida que experimenta.

Hoy marchará á Sevilla, acompañada de sus hijas, la Sra. Condesa viuda de Montegil, para pasar una temporada al lado de sus parientes los señores Marqueses de Campo Ameno.

Los duques de Almodóvar del Río y la marquesa viuda de Hoyos están participando á sus amigos el próximo enlace de sus hijos respectivos, la encantadora señorita Isabel Sánchez Hoces y el marqués de Hoyos, vizconde de Manzanera.

Diputado.—Ayer tarde llegó á ésta D. Pedro Rodríguez de la Borbolla, diputado á Cortes por Sevilla.

Conferencia.—Ayer celebró una larga conferencia con el señor Alcalde, el capitán de la Guardia civil, Sr. Falcet.

Paseo militar.—A las seis de la mañana salió ayer de ésta el segundo batallón del Regimiento infantería de la Reina, llegando hasta un pinar de las inmediaciones del Puerto de Santa María, donde almorzaron las fuerzas. Regresaron á Jerez por la tarde.

Nuevo jefe.—Ayer se hizo cargo de la estación de mercancías, el nuevo subjefe D. Claudio Benavides, cesando por lo tanto D. José González, que marcha hoy á Sevilla.

General.—Ayer pasó el día en ésta, el ilustre general de la Armada, D. Pasqual Cervera, acompañado de su distinguida señora. Después de comer en casa de los Marqueses del Real Tesoro, marchó á Puerto Real, en el tren correo.

Procedente del Fuerto de Santa María y Cádiz, llegaron ayer á ésta, D. Fernando Cádalo, Inspector General de Prisiones y D. Celestino Aranguren, arquitecto.

Dichos señores giraron una visita de inspección á la Cárcel de esta ciudad. Hoy marcharán á Sevilla. Aoudieron á la estación á despedir á

tipo cilíndrico. Los cocos pueden segmentarse de tres modos: en un plano por un solo corte, en un plano por dos cortes perpendiculares, en dos planos por tres cortes perpendiculares entre sí. En el primer caso, el coco se alarga, se adelgaza su parte central y al separarse los dos nuevos individuos se forma el diplococo; estos á su vez se subdividen en la misma forma, dando lugar á un estreptococo si quedan en hilera sus elementos, ó á un estafilococo si quedan agrupados. En el segundo caso, el coco empieza á hendirse por cuatro partes á la vez; éstas hendiduras se unen y se forma una colonia de cuatro individuos que recibe el nombre de tétrade ó merista. En el tercer caso, el mecanismo de la división es igual al anterior, sólo que se verifica en dos planos paralelos y el coco queda segmentado en ocho elementos, cuatro en cada plano. La segmentación en los del tipo cilíndrico puede ser transversal y en yemas á brotes laterales. En el primer caso, la división es casi igual á la ya descrita para los cocos, variando sólo la forma del microbio. Las yemas á brotes laterales pueden presentarse en forma de rana ó digitiforme. La reproducción por esporos se verifica separándose y ensanchándose los artículos bacterianos; uno de ellos se aclara y aparecen granulecitas en su masa, las cuales se van reuniendo en el centro del artículo para formar un núcleo cada vez más pronunciado, que por último se desprende dando lugar al esporo. La transformación del esporo en baccillus se verifica haciéndose aquél ovoideo y rompiéndose su envuelta exterior; su masa interna se alarga, aparece granulosa en un principio, después compacta y por último se segmenta longitudinalmente, generando los artículos primitivos. Se entiende por funciones de relación microbiana aquellas que desempeñan estos seres para

ponerse un contacto y comunicación con los medios que le rodean. La comunicación supone movimiento y podemos asegurar sin temor de equivocarnos que todos los microbios tienen movimientos propios aunque este fenómeno sea á veces imperceptible con los medios que están á nuestro alcance. Parece lógico deducir de aquí que aquellos microbios que estén dotados de movimientos más activos deben ser los que con más facilidad verifiquen sus invasiones en los seres vivos, y sin embargo, no hay deducción más errónea, como voy á demostraros. El organismo humano (y me concreto á éste por ser el de mayor interés para nosotros), tiene ciertos sitios de afinidad electiva para los microbios; parece que en ellos es donde encuentran perfectamente satisfechas todas las necesidades de su vida orgánica. Estos sitios son las vísceras; el corazón, pulmones, bazo, etc. De dos modos pueden llegar á ellas los microbios; por los conductos de nuestro aparato digestivo y respiratorio, utilizando ellos sus medios propios de locomoción, ó por nuestra red linfática transportados por nuestros leucocitos. Al hablar antes de la potencia proliferativa microbiana dije que existían defensas naturales contra la invasión de sus numerosas legiones. Una de estas defensas la constituyen nuestros leucocitos. En el momento que se verifica una invasión en cualquier punto de nuestro organismo, los microbios son rodeados por nuestros micrófagos y macrófagos y se entabla una verdadera lucha en la que unos microbios son devorados por aquéllos y otros los rompen y desorganizan; reciben los primeros el nombre de fagocitos.

Se comprende cuán fácil es que un leucocito conteniendo microbios vivos aun sea de nuevo arrastrado por nuestro torrente circulatorio y los

se sacan consecuencias y enseñanzas preciosas para el diagnóstico del desarrollo y extragos de las enfermedades microbianas. El sacrificio de estas infelices alimañas ha salvado millares de vidas humanas; buena prueba tenemos en el tratamiento moderno de la difteria. Los cultivos artificiales se hacen en medios muy variados. Así como las plantas de jardín necesitan cada una terreno, abono y temperatura adecuadas, estas microscópicas plantas necesitan sus medios especiales de cultivo y el microbiólogo ha de ser como el buen jardinero; si quiere obtener buenos ejemplares ha de cultivarlos en medio apropiado y á la temperatura que más favorezca su desarrollo; sólo con estas condiciones obtendrá buen éxito. Los principales medios de cultivo son el caldo de buey, solo ó adicionado de peptona, glicerina ó glucosa, en estado líquido ó solidificado por la gelatina; el suero de la sangre de vaca ó caballo, la leche y otros de menos uso que omito en razón á la brevedad. Es condición indispensable para poder usarlos el que estén completamente esterilizados, lo que se consigue someténdolos á una temperatura elevada en unos aparatos apropiados llamados autoclaves. La afinidad para uno ú otro medio de cultivo y el aspecto que toman los mismos al desarrollarse, son medios de diferenciar las especies microbianas. Terminadas con esto las generalidades que caben dentro de los estrechos límites de esta conferencia, voy á concluir la poniéndoo un ejemplo práctico, es decir, haciéndoo una suscita monografía de un baccillus, cuya triste celebridad hace que sea muy conocido de todos de nombre, del baccillus de Koch ó de la tuberculosis. A Villemin se debe el descubrimiento de la vi-

los distinguidos viajeros, D. José Ramírez y Pérez de Molina, su señora, su hermana política y el joven Sr. Jácome y Ramírez.

Junta.—El Presidente de la Asociación de Carpinteros da cuenta a la Alcaldía de la toma de posesión de la nueva Junta, compuesta por los siguientes obreros:

Presidente.—Francisco Vilas Sánchez. **Vicepresidente.**—Ramón Valenzuela García.

Tesorero.—Joaquín Gómez Reina. **Secretario 1.º**—José Sánchez Pérez. **Id. 2.º**—Joaquín Barranco Cepero.

Contadores.—Enrique Valenzuela García y Pedro Díaz Cabello.

Vocales.—Manuel González Morón.—Antonio Montero Fernández.—Pedro Rosado Vea y Juan Codeño Moya.

Accidentes del trabajo.—En la Casa de Socorro fué ayer curado de primera intención el obrero Andrés Román Marochó, que en un taller de tonelería establecido en la calle del Rosario número 5, se cansó una herida contusa con pérdida de la uña del dedo índice de la mano derecha.

Al Gobernador civil de la provincia se le remiten por la alcaldía los documentos del expediente sobre el accidente ocurrido al obrero Cristóbal Carretero Pérez.

Detenidos por la guardia municipal:

Un individuo por castigar a golpes a su esposa y madre política en la calle José Luis Díez.

Otro por sustraer cierta cantidad de dinero de un cajón del mostrador del café situado en el Teatro Eslava.

Lesionados.—En la Casa de Socorro fueron ayer curados de primera intención cinco individuos.

Regreso.—Ayer regresaron de Sevilla los Exemos. Sres. Condes de los Andes y sus hijos.

La Sra. Condesa viene muy mejorada de sus padecimientos, de lo que nos alegramos.

Exámenes.—El Sr. Cura párroco del barrio rural de San José del Valle, dirigió ayer un oficio a esta Alcaldía, comunicándole que hoy empiezan los exámenes en la escuela de niños, allí establecida.

La alcaldía ha dispuesto se le concedan cincuenta pesetas para que se inviertan en objetos que se concederán a los alumnos que más se distinguen en los exámenes.

Varios de los numerosos amigos con que cuenta en ésta D. José González, subje que cesa de la Estación de Mercancías, le obsequiaron anoche con una espléndida comida en el *Restaurant Primera de Jerez*, en señal del gran aprecio que le profesan.

Durante la comida reinó la mayor animación, haciéndose votos por la pronta vuelta a ésta de un empleado que como el Sr. González ha logrado captarse las simpatías del público.

Puerto de Sevilla.—Han sido nombrados el capitán de navío Pastorín y el de fragata Tejera y Terán, para que juntamente con los delegados del Ministerio de Agricultura entiendan en el asunto del material flotante del puerto de Sevilla.

En la oficina de la comandancia de la Guardia municipal, se encuentra a disposición de su dueño, un sombrero de eclesiástico que fué encontrado en la vía férrea próximo al Portal.

Dicen de Madrid:

La campaña que está realizando actualmente el señor Canalejas, constituye el tema de todos los comentarios en los círculos políticos.

Se asegura que entre los militares han producido algún disgusto siendo desfavorablemente comentadas, ciertas frases que pronunció el señor Canalejas en su discurso de ayer refiriéndose al ejército.

Según *La Epoca*, el ministro de la Guerra ha desmentido que el general Bargés haya presentado su dimisión a consecuencia del disgusto que le ha producido el anunciado viaje del señor Canalejas a Barcelona.

Añade el diario conservador que indudablemente el discurso pronunciado en Valencia por el exministro de Agricultura fué de tonos mucho más templados y suaves que el de Alicante.

Continúan realizándose trabajos encaminados a la formación de una importante entidad financiera que se encargaría de construir una potente escuadra en condiciones ventajosas para el erario público, en el caso de que el gobierno acuerde emprender la reconstrucción de nuestro poder naval.

De esa entidad formarían parte, caso de constituirse, sociedades tan importantes como la de los Altos Hornos, Astilleros del Nervión, la Compañía Transatlántica de Barcelona, «La Maquinista Terrestre y Marítima» y otras varias.

El Ministro de la Gobernación según noticias, ha ultimado el reglamento de la higiene especial, cuyo servicio se halla a cargo de los gobiernos civiles.

Esperamos que en dicha reglamentación esté prevista la necesidad de que el referido servicio quede igualmente reglamentado en las poblaciones de relativa importancia censal, constituyendo subsecciones dependientes del gobierno civil de la provincia, como debiera acontecer con la higiene especial de Jerez cuya importancia, es mayor que la de muchas capitales.

Ayer se recibió en el Bazar Jerezano una remesa de géneros blancos de algodón de marcas muy acreditadas. Por nueve pesetas puede comprarse

una pieza de grano de oro con 20 metros.

Larga 16, Teléfono 161.

Comprobado a diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Para personas débiles, linfáticas ó escrofulosas, se emplea con excelentes resultados la THEOBROMINA FOSFATADA LUQUE.

Devolución.—Se ha dispuesto la de las 1.500 pesetas que entregó para redimirse del servicio militar, el recluta del cupo de Jerez Pedro Lassaleta Crusoe.

El suero Cano Pinteño.—La dirección general de Sanidad, en circular que publica la «Gaceta» pone en conocimiento de los Colegios Médicos y de la clase médica que el procedimiento de las inyecciones del suero anticanceroso, usado en varios enfermos por el profesor don Alfonso Cano Pinteño y recomendado por algunos periódicos, es ineficaz, no tiene la base científica necesaria y no merece sacrificio alguno por parte de los pacientes ni confianza por la de los médicos.

La Dirección de Sanidad expresa que sus investigaciones fueron hechas en virtud de consulta de la embajada de Italia.

Que los estudios han durado siete meses, efectuados en Cádiz, y otros puntos, y en Madrid, principalmente, bajo la dirección de los eminentes cirujanos Ustariz y Cervera, del Hospital de la Princesa é Instituto Rubio.

Y que, aparte de los resultados negativos habidos, el mismo Sr. Cano y Pinteño, reconoce y firma la inutilidad de este remedio.

Dice «La Correspondencia Militar»:

«Para estrechar más y más los lazos que deben unir a la familia militar, parece que existe el propósito de reunirse en fraternal banquete todos los jefes de la guarnición de Madrid, cuando terminen los ejercicios que actualmente se verifican.

La idea nos parece digna de aplauso y celebramos que prospere.»

La «Gaceta» ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, disponiendo:

1.º Que los apareadores con título profesional puedan servir de ayudantes ó auxiliares inmediatos de los arquitectos, y ejercer funciones análogas a las de estos en obras particulares de escasa importancia en poblaciones en las que no resida ningún arquitecto.

2.º Que tengan derecho preferente para ocupar los cargos de apareadores de las obras que dirijan los arquitectos del gobierno dependientes de los ministerios.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 145.

Id. id., con bonos ó con vales solamente, 120.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 603.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 171.

Socorros extraordinarios de leche, 8. Total de individuos socorridos, 813.

DONATIVO.

Recibido del Sr. Regidor de turno en el Mercado Central de Abastos, 8 litros de leche, procedente de decomiso.

En la Administración de Consumos se recaudaron en el día de ayer 3.848'09 pesetas.

Ya está a la venta en la librería calle Larga núm. 33 la interesante obra escrita por D. Vicente Vera «Un viaje al Transvaal durante la guerra.»

Gran taller de ebanistería, sillería y tapicería de Mateo Marín Pérez, Levante, 5.—En esta casa se construyen mobiliarios completos con verdadera economía. Se hacen instalaciones de timbres eléctricos.

Alcance postal.

Madrid 16

Los periódicos de Suiza publican extensos relatos de hechos que demuestran la desmoralización de las tropas americanas en Filipinas, nacidas de la forma en que se han reclutado los reemplazos para aquella región y el haber empezado a prestar servicio en filas, sin saber la instrucción ni tener la menor idea de lo que es la disciplina. Los citados periódicos dan cuenta de los asesinatos de todos los indígenas mayores de diez años hechos prisioneros; de los tormentos aplicados a otros; del gasto injustificado de importantes sumas y de otros muchos abusos.

Esto puede contribuir a explicar la duración de una guerra en que se han invertido ya 600 millones de duros y ha costado muchos millares de vidas americanas.

La prensa holandesa inserta curiosos detalles sobre la entrega de las armas por los comandos boers.

Los individuos que los forman llevan los vestidos completamente destrozados ó remendados, revelando lo rudo de la vida en la prolongada campaña; algunos usan trajes de piel; los jefes llevan barba en punta y regularmente cuidada, el

grueso de las fuerzas la barba larga é inculta, que revela el tipo boer. Todas son robustos y de aspecto, guerrero. Cuando entregan las armas aparecen gozosos y después de hacerlo marchan a sus casas llevándose sus caballos y en ellos su pequeño equipaje.

Telegramas

Representantes diplomáticos en Cuba.

Madrid 17, a las 8.

Según noticias de diferentes Estados, la casi totalidad de éstos se limitará a enviar a Cuba ministros residentes ó agentes diplomáticos. Solamente la unión norteamericana enviará un ministro plenipotenciario.

La importancia de Cuba por la extensión de su territorio y sus riquezas naturales, así como por la población, justifica el deseo de las potencias de mantener con ella relaciones diplomáticas directas.

Contra el anarquismo.

Madrid 17, a las 8'30.

Correspondencias de Berlín aseguran que las grandes potencias se proponen ejercer una persecución interesante contra el anarquismo para que este desaparezca.

Los católicos alemanes.

Madrid 17, a las 9.

El jefe de los católicos en el parlamento alemán, celebra frecuentes entrevistas con el canciller Bulow.

La apertura de las Cámaras.—Los republicanos y Canalejas.—Proyectos de Rodríguez.

Madrid 17, a las 9'30.

Los ministeriales afirman que Sagasta abrirá las Cámaras antes de Octubre. La unión de los republicanos con Canalejas ocasionará a este dificultades.

Rodríguez prepara varias disposiciones que serán bien acogidas por la opinión.

La dimisión de Bargés.—Las garantías constitucionales.—Combinación de Gobernadores.

Madrid 17 de Junio de 1902, a las 10.

En el Consejo de mañana se tratará de la dimisión de Bargés.

Es probable que se restablezcan las garantías constitucionales en Barcelona.

El Viernes firmará el Rey la combinación de gobernadores.

Agitación política en Zaragoza.

Madrid 17, a las 10'45.

En Zaragoza la política local está agitada con motivo de la actitud de Canalejas, cuyas ideas acogen con simpatía los obreros republicanos y socialistas y algunos monárquicos.

Terremoto en Melilla.

Madrid 17 de Junio de 1902, a las 11'30.

En Melilla ha ocurrido un violento terremoto, precedido de grandes ruidos subterráneos, sin que ocurriese ninguna desgracia.

Conferencia de Canalejas.—La peste en Madagascar.

Madrid 17, a las 12'25.

En la conferencia que ha dado Canalejas en el Ateneo Mercantil de Valencia abogó por la federación de los dependientes de comercio, la rebaja de las tarifas de los ferrocarriles y la supresión de los consumos.

En la isla de Madagascar han aparecido ocho casos de peste bubónica.

Firma del Rey.—El Toisón de Oro a Mr. Loubet.

Madrid 17, a las 16.

La firma del Rey al despachar con los ministros ha carecido de interés.

La Comisión que irá a París a imponer a Loubet el Toisón de oro la componen el duque de Sexto, presidente; el marqués de Villalebar y los conde de D'Arcourt y López Robert.

Canalejas a Castellón.—Banquete preparado.—Mitin político.

Madrid 17, a las 19.

En Castellón preparase alojamiento a Canalejas. El Círculo Mercantil y la junta de obras del puerto le obsequiarán con un banquete.

AGUAS CLORURADAS SÓDICAS SULFUROSAS DE **SAN TELMO** Premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición Internacional de Industria, Comercio y Ciencias de 1902. ESPECIALES para la curación del ESCROFULISMO, HERPETISMO, ENFERMEDADES DE LA PIEL, ANEMIA Y ENFERMEDADES NERVIOSAS. Temporada Oficial: de 1.º de Junio a 30 de Septiembre.

El Médico del establecimiento tiene establecidas las siguientes horas de consulta: EN EL BALNEARIO: De siete a nueve de la mañana y de cuatro a seis de la tarde. EN EL HOTEL JEREZ: De diez a doce de la mañana y de tres a cuatro de la tarde.

De ocho a nueve de la mañana recibe a los soldados y pobres de solemnidad en el Balneario.

INFORMES Y FOLLETOS, AL ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO, Calle de los Ciegos número 10, de once de la mañana a cuatro de la tarde.

PASAJE. PLATEROS 6 Y BELÉN 10. Con el mayor deseo de agradar a su numerosa clientela, se han arreglado los altos de dicha casa con las mejores comodidades é independencia, ofreciendo al público un servicio esmeradísimo y los mejores vinos de marcas acreditadas, así como aguardiente y cognac Domecq. PLATEROS 6 Y BELÉN 10.

El jueves se celebrará un mitin político social en la plaza de toros.

Bonafulla en libertad y desterrado.—Ebanquete a Canalejas.—Brindis. Madrid 17, a las 19'30. Dicen de Barcelona que ha sido puesto en libertad el agitador Bonafulla embarcándose en un vapor para Castellón con orden de destierro.

En Valencia en el hotel de París se ha dado un banquete en honor de Canalejas; este brindó por la libertad y la democracia lamentándose de que se le atribuyan ideas antirreligiosas que no profesa.

Visitas oficiales a Canalejas. Madrid 17, a las 20.

En Valencia el alcalde accidental y el secretario han visitado a Canalejas para participarle el acuerdo del municipio de agradecerle el apoyo moral y material al patronato de los barrios obreros. Canalejas les devolvió la visita.

La división en el campo carlista.—Negativa del Marqués de Cerralbo.—Noticia inexacta. Madrid 17, a las 23'15.

Dicen de Barcelona que el Marqués de Cerralbo ha negado rotundamente que exista división en los carlistas, asegurando que ninguno entrará en la legalidad. Es inexacto que se trate de celebrar reuniones carlistas en Barcelona.

ACADEMIA FILARMÓNICA DE SAN ISIDORO. PROGRESO 7. Desde el 7 de Junio queda abierta la matrícula para las alumnas de enseñanza libre que deseen ser examinadas en esta Academia.

Las alumnas que pretendan examen, deberán personarse en la Secretaría de este Centro de doce a dos de la tarde ó de siete a nueve de la noche.—El Secretario, José M.ª Ortega y O'Ferrall.

PAPAS.—La variedad Rosa Temprana en la calle San José (puerta cocinera).

BAÑOS chicos ó calientes a cualquier hora del día.—Duchas. Castellanas 3. Se da en arrendamiento el local donde radica un establecimiento con estantería, mostrador, enseres y utensilios, del donde en la actualidad ejerce su industria, en la calle Empeñada, núm. 40, no teniendo su dueño inconveniente en dar en arrendamiento toda la finca. Para tratar de este asunto, Plaza Ruiz de la Haba, (Casa Expósito), de doce a tres de la tarde.

SE alquila la casa calle Escuelas núm. 3, con bodega, cochera y cuadra, ó sin estas dependencias. En la misma casa ó en la calle Champañera núm. 4 harán razón.

SE alquila una bonita casa, situada en la calle de Arcos núm. 35.—Darán razón; Plaza de Equitaz núm. 3.

SALÓN ESLAVA Compañía cómica-lírica bajo la dirección del primer actor D. Antonio Moya. Funciones para hoy: A las 8 y media.—La zarzuela en un acto «Los niños llorones».

A las 9 y media.—La zarzuela en un acto «La Trapería».

A las 10 y media.—El drama lírico en un acto «Carceleras».

A las 11 y media.—La zarzuela en un acto «La Boda».

EL SUIZO CHICO. ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA. MIÉRCOLES 18.

SALIDAS DEL PUERTO. SALIDAS DE CÁDIZ. 8 30 de la mañana. 10 de la mañana. 11 15 de la idem. 12 30 de la tarde. 1 45 de la idem. 3 de la idem.

VAPORES ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA. MIÉRCOLES 18.

Imprenta de «El Guadalete.»

